



# erosa, no se atienden quiera comer un plato mejor”, nos dice una madre mora

Al filo del mediodía comienza la distribución de aperitivos en la terraza del restaurante, para inmediatamente pasar al comedor a tomar el almuerzo. Los Mora tienen buen saque. Veamos uno de los últimos menús, no recomendado por nuestra colaboradora Julia, porque al parecer es excedente en calorías. Para desengrasar de los aperitivos, de entrada tienen una ensalada “a lo Miguelturra”; a continuación, sabroso pez espada” a lo Mora”, seguido de cordeiro “a lo Salcedo”. Para terminar, tarta helada, café y licores. Con esta preparación, se celebra la Asamblea anual como tertulia después de la comida, en la que, naturalmente, apenas surgen discrepancias. Prácticamente todo se aprueba por unanimidad fiel al principio de que

“la familia es el más admirable de los gobiernos”.

Ha finalizado la jornada, cada familia del clan vuelve a su casa, bien en coche particular o en autobús. La administración ha sido buena, como pone de manifiesto la cifra del costo por persona: mayores 2.000 ptas, niños 1.000.

## DOS TESTIMONIOS

**Julio Mora Ramos y Josefa Antequera** es uno de los matrimonios del clan. Tienen 8 hijos y 5 nietos. Julio nos dice: “tengo una ilusión tremenda por estas actividades de los Mora y estoy dedicando gran parte de mi vida a la organización”. Hablamos finalmente con **Antonio Mora Ramos**. Nacido en Mi-

guelturra, es farmacéutico y reside en Madrid. Antonio Mora tiene una fuerte devoción por su tierra. Se le nota cuando habla de ella. “Yo estudié en Ciudad Real el bachillerato. Tenía que ir y venir todos los días, andando, con carburo, por las noches, a lo largo de la vía del tren. Hace poco tuve la oportunidad de ver estos lugares desde un helicóptero. Fue muy emocionante. Filmé el mismo recorrido que hacía en mis años mozos. ¡Qué lejos y entrañables quedan ya aquellos tiempos. Pero ha merecido la pena nuestra lucha, que todavía no ha terminado.”.

**Mora Romero** es uno de los pioneros de la organización y, desde luego, el que ha recopilado la mayor parte del material gráfico de la familia y de las celebraciones anuales. Tiene más de siete horas de video, grabado durante las últimas fiestas.

“Cada año, la asistencia es mayor. Y es curioso observar que los jóvenes, que quizá podrían sentirse algo distantes por la diferencia generacional, participan con enorme entusiasmo. Las distancias, los pequeños piques que existen en toda familia, y más si es una familia tan larga como la nuestra, han desaparecido. Creo que estas celebraciones deberían tenerlas todas las familias. Realmente es maravilloso vivir la solidaridad. Solidaridad y amor, porque creo que en la raíz de todo esto está el amor. Fíjese, nos dice que la palabra MORA tiene las mismas letras que la de AMOR, que es la fuerza última del ser humano y que los MORA hemos tomado como lema”.

Esta numerosa clan prepara ya la próxima Asamblea anual. Será en las Lagunas de Ruidera.

“Porque como somos tantos, tenemos que buscar espacios abiertos para todas nuestras actividades. Y aquí ya nos conocen y nos reciben estupendamente. Y, así, evitamos la sorpresa del camarero del restaurante “La Mina”, de Aranjuez, cuando preguntó por el Sr. Mora y 200 Mora volvieron la cabeza”.

P.CUADRADO